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LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Escola Antônio Marquetti comemora seus 
75 anos com almoço
Aconteceu nas depend-
ências da Escola Antônio 
Marquetti o almoço em 
comemoração aos 75 
anos da instituição, o 
evento contou com uma 
participação expressiva 
da comunidade em geral. 
  A escola que faz parte da 
história educacional de 
Mormaço, e passou por 
alguns períodos de refor-
mas e reestruturação 
para que pudesse atender 
melhor a comunidade. 
 A direção do educan-
dário expressou a sua 
gratidão,” Agradecemos 
a todos que de uma for-
ma ou de outra colabo-

raram para que fosse um 
sucesso e superasse mais 
uma vez nossas expecta-
tivas. 
“Agradecemos também 

NICOLAU VERGEIRONICOLAU VERGEIRO

X Fórum Municipal da Mulher teve grande 
participação
No último sábado (18) 
aconteceu o X Fórum 
Municipal da Mulher 
no Ginásio Multiespor-
tivo de Lagoa dos Três 
Cantos com grande par-
ticipação das mulheres 
três-cantenses. 
 Conforme a pro-
gramação, das 
13h30min às 14h houve 

recepção às mulheres, 
14h abertura oficial e 
logo em seguida show 
com Roselei Luiz Angst. 
 
   

Prefeito Geraldo marca presença na XXV Marcha 
a Brasília

MORMAÇOMORMAÇO

O prefeito de Nicolau 
Vergueiro, Geraldo A. 
Muniz, está em Brasília 
participando da XXV 
Marcha a Brasília em 
Defesa dos Municípios. 
O evento, organizado 
pela Confederação Na-
cional dos Municípios 
(CNM), começou na 
última segunda-feira 
(20/05) e continuará até 
quinta-feira (23/05), no 
Centro Internacional de 

Convenções do Brasil.
A Marcha a Brasília 
em Defesa dos Municí-
pios visa promover dis-
cussões essenciais para 
os municípios brasilei-
ros, reunindo lideranças 
políticas de todo o país. 
Este ano, o tema central 
do evento é “Pacto Fed-
erativo: um olhar para a 
população desprotegida”. 
A programação inclui de-
bates sobre assuntos de 

grande relevância, como 
o enfrentamento às mu-
danças climáticas e a de-
soneração da folha de pa-
gamento.

Além de participar das 
atividades do evento, 
o prefeito Geraldo A. 
Muniz também planeja 
aproveitar sua estadia na 
capital federal para visitar 
gabinetes, a fim de tratar 
de assuntos de interesse 

A promoção foi da Sec-
retaria Municipal de De-
senvolvimento Social de 

Lagoa dos Três Cantos.

aos professores e fun-
cionários e ao CPM pelo 
envolvimento. Juntos so-
mos mais fortes e unidos 
somos melhor”.

do município de Nicolau 
Vergueiro.
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Todos em prol do nosso 
RS 
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 Uma parceria entre De-
fesa Civil, Secretaria de 
Obras e Serraria Frei-
tas do Sr. Elton Freitas, 
contribuindo com a fab-
ricação de rodos para 
contribuir na limpeza das 
cidades afetadas pelas en-
chentes.
 Esses rodos serão dis-
tribuídos na cidade ado-
tada pelo município de 
Santo Antônio do Plan-
alto, que é Roca Sales, e 
também nas cidades de 
Encantado e Muçum.
A equipe de servidores 
voluntários da Secre-
taria de Obras trabalhou 
em Roca Sales no último 
sábado, 18 de maio, jun-
tamente com outra equipe 
de voluntários do municí-

pio, estiveram no Mu-
nicípio para contribuir na 
limpeza.
 Devido ao cenário em 
que as cidades se encon-
tram, toda ajuda será mui-
to bem-vinda, pois haverá 
muito o que fazer para 
que esses municípios ten-
ham mais um recomeço. 

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTOInformativo da Câmara de Vereadores deVictor Graeff
SESSÃO ORDINÁRIA Nº 07/2024 

No dia 13 de maio de 2024 (seg-
unda-feira) a Câmara Municipal de 
Vereadores de Victor Graeff real-
izou a Sessão Ordinária nº 07/2024, 
na Sede do Poder Legislativo, sob 
o comando do Presidente ADRI-
ANO RODRIGO MATTGE, na 
oportunidade foi realizada a leitura 
e foi distribuído nas Comissões 
Permanentes (COFE e CCJ) o 
PROJETO DE LEI Nº 21/2024 de 
autoria do PODER EXECUTIVO 
que “Autoriza o chefe do Poder 
Executivo a ceder máquinas, eq-
uipamentos e pessoal, bem como 
realizar serviços nos municípios do 
Estado do Rio Grande do Sul que 
declararem situação de emergência 
ou estado de calamidade pública.”. 
Na oportunidade, também foi re-
alizada leitura, discussão e votação 
dos seguintes PROJETOS DE LEI 
de autoria do PODER EXECU-
TIVO:
• PROJETO DE LEI Nº 
16/2024 que “Dá nova redação 
ao inciso II, do art. 1º da Lei nº 
1.609, de 28 de abril de 2015, que 
atribui pagamento de gratificação 
aos membros dos órgãos de delib-
eração coletiva do município e dá 
outras providências.”. APROVA-
DO pela maioria dos votos (Par-
lamentares favoráveis: Ilvânia Eu-
nice Wentz, Nilvo Royer, Marcio 
Pinto Da Silva, Jaquelini Wetter, 
Luciano Drehmer, Jonas Sander-
son Balbinoti, Gilberto José Muss-
copp. Parlamentar abstido: Ivanir 
Urbano Born);
• PROJETO DE LEI Nº 
19/2024 que “Autoriza o Executivo 
Municipal a firmar convênio com a 
Secretaria de Segurança Pública do 
Estado do Rio Grande do Sul e dá 
outras providências”. APROVA-
DO por unanimidade (Parlamen-
tares favoráveis: Ilvânia Eunice 
Wentz, Jonas Sanderson Balbinoti, 
Nilvo Royer, Ivanir Urbano Born, 
Luciano Drehmer, Jaquelini Wet-
ter, Gilberto José Musscopp, Mar-
cio Pinto Da Silva);
• PROJETO DE LEI Nº 
21/2024 que “Autoriza o chefe do 
Poder Executivo a ceder máquinas, 
equipamentos e pessoal, bem como 
realizar serviços nos municípios do 
Estado do Rio Grande do Sul que 
declararem situação de emergência 
ou estado de calamidade pública.”. 
APROVADO por unanimidade 
(Parlamentares favoráveis: Jonas 
Sanderson Balbinoti, Marcio Pinto 
Da Silva, Ilvânia Eunice Wentz, 
Nilvo Royer, Luciano Drehmer, 
Jaquelini Wetter, Ivanir Urbano 
Born, Gilberto José Musscopp).
REQUERIMENTO apresentado:
-REQUERIMENTO Nº 9/2024 de 
autoria do VEREADOR IVANIR 
URBANO BORN (PDT) que 
“Requer à Mesa Diretora, de-
pois de discutido e aprovado pelo 
Plenário e se aprovado for, que seja 
enviada ao Executivo Municipal, 
requerimento para que encaminhe 
à Câmara de Vereadores, uma có-
pia integral de todo o processo de 
sindicância determinado pela Por-
taria nº 103/2024, de 22 de fever-
eiro de 2024 e Portaria 124/2024, 
de 01 de abril de 2024, que tratam 
sobre o Processo do Tribunal de 
Contas do Estado - TCE/RS nº 
017.528_0299/23-9.”. APROVA-
DO por unanimidade (Parlamen-

tares favoráveis: Jonas Sanderson 
Balbinoti, Ilvânia Eunice Wentz, 
Ivanir Urbano Born, Jaquelini Wet-
ter, Nilvo Royer, Marcio Pinto Da 
Silva, Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp).
INDICAÇÃO apresentada:
-INDICAÇÃO Nº 12/2024 de auto-
ria do VEREADOR IVANIR UR-
BANO BORN (PDT) que “Requer 
à Mesa Diretora, depois de discuti-
do e aprovado pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja enviada ao 
Executivo Municipal, solicitação 
no sentido de que sejam contrata-
dos, com urgência, as máquinas 
e/ou os serviços necessários para 
realizar o empedramento/ensaibra-
mento das estradas municipais e a 
recuperação e construção de buei-
ros e pontes da área rural de nosso 
Município”. APROVADA por 
unanimidade (Parlamentares fa-
voráveis: Ilvânia Eunice Wentz, Jo-
nas Sanderson Balbinoti, Jaquelini 
Wetter, Nilvo Royer, Ivanir Urbano 
Born, Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp, Marcio Pinto Da 
Silva).
PEDIDOS VERBAIS solicitados:
Pedidos Verbais do VEREADOR 
GILBERTO JOSÉ MUSSCOPP 
(PDT):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Obras, sejam realizadas melho-
rias na estrada localizada próxima 
da propriedade do Sr. Ari Arent. 
Ressaltou a necessidade de insta-
lação de bueiros para aumentar a 
largura da via, uma vez que está 
muito estreita, tornando perigosa 
a passagem do ônibus escolar e de 
caminhões;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Obras, sejam realizadas melhorias 
no trecho de estrada entre a BR-
386 e a localidade do Barro Preto, 
visto que está sem trafegabilidade, 
especialmente na subida logo após 
sair da BR-386;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria 
de Obras, seja realizada a des-
obstrução do bueiro localizado 
próximo à propriedade do Sr. Luis 
Fernando, na localidade de Barro 
Preto.
Pedido Verbal do VEREADOR 
IVANIR URBANO BORN (PDT):
-Reforçou seu pedido realizado 
anteriormente, com relação à mel-
horia das estradas. Citou como ex-
emplo o trecho que passa pela pro-
priedade do Melinho, das famílias 
Dapper, Hunoff e Heckler, seguin-
do até a estrada geral que dá acesso 
à localidade do Faxinal, saindo 
próximo ao entreposto da Cotrijal, 
na BR-386. Destacou que são ex-
emplos de estradas que precisam 
ser urgentemente vistas e melho-
radas, não apenas pelos problemas 
atuais, mas também pelos anos de 
dificuldades que enfrentam.
Pedidos Verbais da VEREADORA 
ILVÂNIA EUNICE WENTZ (PP):
-Solicitou o envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de 
lei complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
-Solicitou o encaminhamento de 
ofício às comunidades e entidades 

do nosso município que realizarão 
eventos nos próximos dias, suger-
indo a arrecadação de donativos 
para os afetados pelas chuvas no 
Rio Grande do Sul;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal uma avaliação da situação das 
pontes do município para verificar 
se alguma delas teve sua estrutura 
comprometida devido às fortes 
chuvas. 
Pedidos Verbais da VEREA-
DORA JAQUELINI WETTER 
(UNIÃO BRASIL):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Educação, Cultura, Desporto e Tu-
rismo, verifique a possibilidade de 
cobrir o solário da EMEI Cantinho 
do Amor com uma estrutura de 
material transparente, assim, as 
crianças poderão desfrutar desse 
espaço tanto em dias ensolarados 
quanto em dias chuvosos;
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que verifique a possibilidade de 
instalar um contêiner de lixo na 
propriedade do Sr. Selmar Derlam, 
em Linha Jacuí, e, caso seja insta-
lado, que o caminhão realize a co-
leta. Justificou que essa iniciativa 
beneficiaria não apenas a família, 
mas também os demais moradores 
da localidade que desejam realizar 
o descarte de lixo no local.
Pedido Verbal do VEREADOR 
MARCIO PINTO DA SILVA 
(MDB):
-Reforçou a solicitação da Verea-
dora ILVÂNIA EUNICE WENTZ 
(PP) quanto ao envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de lei 
complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
Pedidos Verbais do VEREADOR 
LUCIANO DREHMER (PP):
-Reforçou a solicitação da Verea-
dora ILVÂNIA EUNICE WENTZ 
(PP) quanto ao envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de lei 
complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que estude a viabilidade de realizar 
a desobstrução do Rio Cochinho, 
com o intuito de remover algumas 
árvores caídas que, de certa forma, 
estão represando a água. Caso 
não seja possível, sugeriu que se 
busque uma autorização junto aos 
órgãos competentes para que os 
moradores que fazem divisa com 
esse arroio possam realizar essa 
limpeza.
Pedido Verbal do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria 
de Obras, seja realizada uma aval-
iação e revisão urgente em todas 
as pontes, pontilhões e bueiros do 
município, visando garantir a se-
gurança.
PRÓXIMA SESSÃO OR-
DINÁRIA:
A próxima sessão ordinária será re-
alizada no dia 27 de maio de 2024 
(segunda-feira), às 18h30min, na 
Sede do Poder Legislativo, 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE NICOLAU 

VERGUEIRO
EDITAL DE CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA  Nº 001/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau 
Vergueiro-RS, no uso de suas atribuições 
legais e nos termos da Lei nº 14.133/2021 
e Decreto Municipal 3.599/2023, torna 
público que encontra-se aberto o Edital de 
Concorrência Eletrônica nº 01/2024, que 
tem por objeto a contratação de empresa 
para Construção de Quadra Poliesportiva 
Coberta e Salão Comunitário na cidade de 
Nicolau Vergueiro. Encerra-se o prazo para 
envio das propostas no dia 28 de junho 
de 2024, às 08 horas, por meio de sistema 
eletrônico no endereço: www.bllcompras.
com. Informações pelo fone (54) 99714-8060 
ou pelo email: contratos@nicolauvergueiro.
rs.gov.br. Edital na íntegra no site www.
nicolauvergueiro.rs.gov.br.

Nicolau Vergueiro, 22 de maio de 2024.
 

GERALDO ANTÔNIO MUNIZ
Prefeito Municipal

________________________________________
________________

EDITALEDITAL
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vidros e barrigudinho

Capital da
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Habitat das
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solicita
Página
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montanha
da Turquia

Ente

(?) Gore,
político

O setor da empresa
encarregado da
entrega de um produto em

estabelecimentos comerciais

Data da posse pre-
sidencial no Brasil,

a partir
de 1988

Sensor de
(?): dispo-
sitivo que
auxilia na
hora de
estacio-

nar o carro

3/aim — sin. 4/tiro. 5/drone — sófia. 12/mestre ataíde.
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Localizado corpo de homem 
que estava desaparecido em  
Não-me-Toque
Foi encontrado o corpo 
de Eduardo Alex dos 
Santos, 34 anos, natu-
ral de Não-Me-Toque, 
que estava desaparecido 
desde a madrugada de 
domingo, 19/05. 
As buscas estavam sen-
do feitas desde ontem 
(22) em um açude as 
margens da ERS-142 em 
Não-Me-Toque onde ini-
cialmente o veículo em 
que ele estava foi encon-
trado.
O Corpo de Bombeiros 
Militar de Carazinho 
confirmou nesta manhã 

Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

              Sucesso
A vida é aquilo que acontece en-
quanto você está fazendo 
outros planos.” John Lennon
Histórias de pessoas bem-sucedi-
das na vida, como conseguiram e 
as 
dificuldades que superaram sem-
pre nos chamam a atenção em 
revistas e redes sociais. Servem 
como bons exemplos de que é 
possível. Essas histórias desper-
tam em nós aquela sensação de “se 
eles fizeram, eu também posso 
fazer!”
Mas será que existe um ponto es-
pecífico, comum a todos, que 
podemos chamar de sucesso? 
Qual é a linha que devemos 
atravessar 
para dizer com toda certeza: “eu 
tenho/tive sucesso?”
Toda vez que ouço falar sobre ter 
sucesso, lembro de minha avó, 
Dona Iracema. No auge dos seus 
70 anos de vida, ela se considera a 
pessoas mais bem-sucedida do 
mundo! E ela está certa! Não é 
milionária, não tem sítios ou 
mansões. Não tem carros de luxo, 
nem 
mesmo um supercomputador ou 
um smartphone. Apesar de não 
ter 
nada disso, ela tem tudo o que 
sempre sonhou e planejou para 
sua 
vida.
Para o dicionário Aurélio da Lín-
gua Portuguesa, sucesso é ter êx-
ito, 
bom resultado. Podemos entend-
er que sucesso é ter um resultado 
feliz em algo. E sucesso e triunfo 
sempre foram tratados como 
sinônimos pelo senso comum.
Tudo o que vemos, sentimos e 
percebemos hoje é fruto do suc-
esso 
atingido por alguém. Desde um 
edifício, uma lojinha no meio do 
centro, uma casa no campo, uma 
formatura de graduação, uma 
renda 
maior e etc.
O jovem que termina os estudos 
que sempre sonhou, é tão bem-
sucedido quanto qualquer mil-
ionário. Não existe mais ou menos 
sucesso, existe alcançar ou não 
seu objetivo, seja ele qual for.
Portanto, o objetivo é a base de 
qualquer sucesso. E objetivo cada 
um 
tem o seu. Seu objetivo pode ser 
construir um grande império 
milionário na área da tecnologia, 
ou formar uma família unida e 
feliz, 
como a Dona Iracema. Tanto faz, 
desde que você atinja o sucesso!

MARIASMARIAS
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REGIÃOREGIÃO

de quinta-feira, 23/05, 
por volta das 07h30, a 
localização do corpo. 
Eduardo foi visto pela 
última vez na madru-
gada do dia 19/05, em 
uma casa de festas 
em Carazinho. Ainda 
naquela madrugada, ele 
teria tentado contatar 
um amigo, mas não foi 
atendido. Sem notícias 
dele, a família regis-
trou o desaparecimento 
junto à polícia. 
O caso é investigado 
pela Polícia Civil.
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Maria Antônia é a nova influencer 
da Escola Guga
Quem acompanha 
as redes sociais da 
jovem influencer Ma-
ria Antônia deve ter 
notado uma novidade 
nas últimas semanas: 
ela começou um novo 
esporte. Agora, pratica 
aulas de tênis às seg-
undas-feiras na Escola 
Guga Passo Fundo.

Entre os posts que 
ela já compartilhou 
com seus seguidores, 
mostrou detalhes do 
primeiro dia, brincou 
com os “erros” que 
ocorrem em qualquer 
treino e contou que as 
aulas também são mo-

mentos de brincadeira 
que desenvolvem di-
versas habilidades im-
portantes.
Ficou curioso? Então 
acompanhe os perfis 
@ m a r i a a n t o n i a s e b -
bensalvi e @escolagu-
gapf no Instagram.
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Grupo Hipertensos e Diabéti-
cos serão retomados

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Serão retomados na próx-
ima semana os encontros 
do grupo de Hipertensos 
e Diabéticos. A primeira 
reunião acontecerá na 
segunda-feira (20/05), às 
14h, na Secretaria Mu-
nicipal de Saúde. 
Os encontros serão re-
alizados quinzenalmente 
e cada sessão focará em 
um tópico diferente rela-
cionado a essas doenças 
crônicas. Além de pal-
estras informativas, os 

participantes terão acom-
panhamento de saúde 
com verificações de si-
nais vitais, avaliação do 
Índice de Massa Corporal 
(IMC), entre outras aval-
iações.
Participe! 
 Os ônibus escolares serão 
liberados para transportar 
pacientes do interior nos 
dias das reuniões.

Colisão frontal aconteceu na ERS-153 em Ernestina 
uma pessoa morreu no local, as outras duas foram 
levados para o hospital, mas não resistiram.

ERNESTINAERNESTINA

Na manhã deste domingo 
(19), um acidente en-
volvendo um Ônix, com 
placas de Tio Hugo, e 
um Prisma, com placas 
de Ibirapuitã, ocorreu na 
ERS-153, em Ernestina. 
A colisão frontal ocorreu 
próximo do km 154.
O motorista do Prisma, 

Venerato Paz de Mac-
edo (71) morreu no lo-
cal, enquanto sua esposa 
Lúcia Moraes Macedo 
e a motorista do Ônix, 
Denise Castoldi Schorns 
(42), foram atendidas e 
levadas para o Hospi-
tal São Vicente de Paulo 
(HSVP), mas não resi-

stiram. A última pessoa 
envolvida no acidente, e 
que estava no Ônix, con-
tinua internado e seu es-
tado de saúde não foi di-
vulgado. As informações 
vieram do Comando Ro-
doviário da Brigada Mili-
tar (CRBM).

ENCHENTES ENCHENTES 

 Cooperação entre MPRS e MPRJ cria canal para 
localização e identificação de desaparecidos
Por iniciativa do Minis-
tério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ), que no 
contexto das enchentes que 
assolam o Estado está co-
laborando com o Ministé-
rio Público do Rio Grande 
do Sul (MPRS), foi criado 
um canal de comunicação 
para receber informações 
de pessoas desaparecidas: 
o email desaparecidos@
mprs.mp.br. O MPRS con-

ta também com a parceria 
do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania e 
do Sistema Nacional de Lo-
calização e Identificação de 
Desaparecidos (SINALID). 
Além deste email, também 
podem ser encaminhadas 
demandas para o Disque 
100, que replicará os pedi-
dos para o email do MPRS.

As informações recebi-

das serão encaminhadas ao 
Programa de Localização 
e Identificação de Desa-
parecidos do MPRJ, que as 
converterá em registros no 
SINALID.
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MORMAÇOMORMAÇO

Pablo Michel Kern precisa da 
nossa ajuda
Pablo Michel Kern, tem 13 
anos e é morador de Mor-
maço, Pablo mesmo tão 
novo mostra uma força gi-
gantesca, ele foi diagnosti-
cado há 2 anos com duas 
doenças raras, Espondilite 
Anquilosante HLAB12, 
que é uma inflamação na 
coluna vertebral que gera 
um bloqueio, inflamação 
crônica e deformidade e a 
outra doença e a Artrite Id-
iopática Juvenil, que gera 
bastante dor e inchaço nas 
articulações, febre, man-
chas no corpo.
 Devido à tragédia que as-
sola o nosso estado, ele 

ficou sem receber o medi-
camento, que faz parte do 
seu tratamento, e não há 
previsão de envio até que 
tudo se normalize.
 A única forma que a famíl-
ia encontrou de continuar 
o tratamento do Pablo é 
comprando e o custo de 
duas injeções que duram 
30 dias, sendo que são re-
alizadas uma injeção a 
cada 15 dias, tem um valor 
total de R$ 11.590,00.
  O Pablo precisa da nossa 
ajuda para conseguir con-
tinuar o tratamento, dia 07 
de junho precisa de uma 
nova aplicação e pensando 

em formas de ajudar o 
nosso garoto foi criado 
uma vaquinha para con-
seguir levantar os va-
lores necessários para o 
tratamento do Pablo. 
Entre nessa corrente do 
bem conosco, você pode 
doar qualquer valor. 
Para realizar a 
sua doação via 
pix:4819167@vakinha.
com.br, para maiores in-
formações poderá entrar 
em contato com  a nossa 
redação para eventuais  
esclarecimentos

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

Solidariedade em Ação! Município de Ibirapuitã divulga 
resultados das ações em prol das famílias atingidas pelas 
enchentes no RS
O Município de Ibirapuitã 
mobilizou-se em prol das 
famílias afetadas pelas en-
chentes no Rio Grande do 
Sul, divulgando os resulta-
dos das ações solidárias em-
preendidas.
Um total de R$ 2.278,25 
foi arrecadado através do 
pedágio solidário, viabili-
zando a compra de alimen-
tos e produtos de higiene, 
que foram organizados em 
kits. Além disso, diversas 
doações foram recebidas, 
incluindo: cobertores, al-
mofadas, roupas de cama, 
roupas feminina, roupas 

masculina, roupas infantil, 
calçados, óleo de soja, fei-
jão, arroz, açúcar, farinha 
de milho, farinha de trigo, 
uma cesta básica, lenços 
umedecidos, uma lata de 
leite ninho, leite, papel 
higiênico, sabonetes, creme 
dental, detergentes, desodo-
rantes, desinfetantes, vas-
souras, rodos, lentilha, fral-
das e shampoo.
Os kits de alimentos foram 
encaminhados para a cidade 
de São José do Herval, a 
fim de serem distribuídos 
nas cidades da serra gaú-
cha. Já os kits de higiene e 

para bebês serão direciona-
dos à Defesa Civil de Passo 
Fundo, que irá distribuí-los 
às localidades necessitadas.
As doações foram realiza-
das na Secretaria da Ad-
ministração e Planejamen-
to, bem como no Pedágio 
Solidário, organizado pelas 
Secretarias da Cultura e 
Turismo e Administração e 
Planejamento, com o apoio 
do PIM, Defesa Civil Mu-
nicipal e demais secretarias.
A campanha de arrec-
adações ainda está em 
andamento. Se você de-
sejar ajudar, pode fazer 

sua doação de alimentos, 
produtos de limpeza e hi-
giene, e fraldas na Secre-
taria da Administração e 
Planejamento da Prefeitura 
Municipal de Ibirapuitã
Este é mais um exemplo 

de solidariedade e união 
da comunidade ibirapu-
itense em momentos difí-
ceis, mostrando a força e 
a generosidade do povo de 
Ibirapuitã diante das adver-
sidades.
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Confirmada 1ª morte por leptospirose 
no RS
Um homem de 67 anos, 
residente no município de 
Travesseiro, no Vale do 
Taquari, faleceu por lepto-
spirose, doença infecciosa 
que é geralmente trans-
mitida pela urina de ratos.
Este é o primeiro óbito 
confirmado no Rio Grande 
do Sul após as enchentes 
que ocorrem desde o fi-
nal de abril. No entanto, a 
leptospirose é uma doença 
endêmica no Estado. Even-
tos como os alagamentos 
aumentaram o risco de in-
fecção.
A Secretaria Estadual da 
Saúde (SES) confirmou a 
morte nesta segunda-feira 
(20) após resultado posi-
tivo da amostra analisada 

CHUVASCHUVAS

pelo Laboratório Central 
do Estado (Lacen), em 
Porto Alegre.
Nas últimas semanas, 
foram identificados 304 
casos suspeitos de lepto-
spirose e 19 confirmados. 
Os casos suspeitos noti-
ficados são monitorados 
pela SES, por meio do 
Centro Estadual de Vig-
ilância em Saúde (Cevs).
Antes do período de en-
chentes, o Estado regis-
trou 129 casos e seis óbitos 
até 19 de abril, segundo o 
Ministério da Saúde. Em 
2023, foram 477 casos e 
25 óbitos.

A leptospirose, sintomas e 
cuidados

A leptospirose é transmiti-
da pelo contato com a uri-
na de animais infectados, 
principalmente ratos, pre-
sente na água ou lama. Os 
sintomas incluem febre, 
dor de cabeça, fraqueza, 
dores no corpo, especial-
mente nas panturrilhas, 
e calafrios. Eles surgem 
normalmente de cinco a 14 
dias após a contaminação, 
podendo chegar a 30 dias.
A SES recomenda pro-
curar um serviço de saúde 
imediatamente ao surgi-
mento dos sintomas e re-
latar qualquer contato com 
alagamentos. O tratamen-
to com antibióticos deve 
ser iniciado na suspeita 
da doença. Casos leves 

são tratados ambulato-
rialmente, enquanto casos 
graves requerem hospitali-
zação.
Nas áreas afetadas pelas 
enchentes, recomenda-se 
desinfetar ambientes com 
água sanitária e adotar me-

didas para evitar a pre-
sença de roedores, como 
manter alimentos em re-
cipientes fechados e ter-
renos limpos.
Crédito: CNN Brasil

Com a ajuda da comunidade Tio Hugo envia donativos 
para o município de Sinimbu-RS

TIO HUGOTIO HUGO

   Uma Van e uma camionete 
carregadas com donativos 
partiram de Tio Hugo hoje 
cedo em direção a Sinimbu, 
no Vale do Rio Pardo. O 
município com uma popu-
lação de um pouco mais de 
10 mil habitantes foi extre-
mamente afetado pelas in-
undações, e muitas famílias 
perderam suas casas e seus 
pertences nas enxurradas. 
As doações foram recolhi-
das pelo Poder Público de 
Tio Hugo e por entidades 
locais, com intensa partici-
pação da sociedade. O CTG 
Caminho dos Pampas, a as-
sociação do São Cristovão 
e voluntários, o Clube de 
Mães Caminho de Uma 
Nova Esperança da locali-
dade São Paulo da Linha 

Machado, a Comunidade 
Evangélica do Loro e di-
versos tio-huguenses atu-
aram no recolhimento e na 
entrega desses donativos 
nos pontos de recebimen-
to. Foram enviados desde 
peças de vestuário, roupas 
de cama, cobertores, col-
chões, cestas básicas, água, 
e kits com produtos de 
limpeza e higiene pessoal.
O clube de Mães Caminho 
de Uma Nova Esperan-
ça, produziu uma grande 
quantidade de bolachas ca-
seiras e cuecas viradas que 
tambem foram entregues 
para as pessoas que se en-
contram em abrigos. Parte 
desta produção, foi enviada 
no início da semana através 
de voluntários da cidade de 

Ernestina.
Pessoas que atuam na or-
ganização dos donativos 
em Sinimbu receberam as 
doações. Conforme desta-
cado, o sentimento é de 

gratidão neste momento 
tão difícil enfrentado por 
cidades inteiras e por mil-
hares de famílias gaúchas. 
No município de Tio Hugo, 
diversos grupos continuam 

arrecadando donativos que 
serão direcionados para as 
pessoas atingidas por essa 
catástrofe vivida no Estado.
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Espaço Cultural 

                        Mudanças climáticas II

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

“O IPCC libera, periodicamente, dados importantes sobre as 
mudanças climáticas no mundo, sendo esses dados fundamen-
tais para a formulação de políticas internacionais voltadas para 
o clima. No relatório publicado em 2007 (quarto relatório), por 
exemplo, o IPCC destacou dados bastante preocupantes. De 
acordo com esse relatório, o aumento da temperatura global 
até 2100 ficaria entre 1,8ºC e 4ºC, sendo esse último cenário 
catastrófico. 
O quinto relatório do IPCC forneceu base científica para o Acor-
do de Paris, um compromisso internacional assinado por 195 
países que tem como um de seus objetivos manter o aumento 
da temperatura média global a menos de 2ºC acima dos níveis 
pré-industriais. Esse acordo prevê ainda esforços para limitar o 
aumento a 1,5ºC acima dos níveis pré-industriais. 
Em 2018, o IPCC liberou o Relatório Especial do Painel In-
tergovernamental sobre Mudanças Climáticas (IPCC) sobre o 
aquecimento global de 1,5 °C, que apresenta informações impor-
tantes para garantir a tomada de decisões corretas por parte dos 
governantes a fim de evitar o aumento exagerado da tempera-
tura. 
De acordo com esse relatório, é essencial que a temperatura 
global não suba 2º C acima dos níveis de temperatura antes 
da Revolução Industrial, pois isso poderia ter consequências 
desastrosas, como perda de biodiversidade, perda de habitat, 
diminuição das calotas polares etc. Para garantir que o aqueci-
mento não ultrapasse o 1,5ºC, são essenciais mudanças rápidas. 
 
Leia também: Aquecimento global e a extinção de espécies 
Qual a relação entre efeito estufa, aquecimento global e as mu-
danças climáticas? 
Os gases presentes na atmosfera terrestre, como o dióxido de 
carbono, evitam que toda radiação solar seja devolvida ao es-
paço, aprisionando calor. 
A partir da Revolução Industrial, toneladas de gases de efeito 
estufa, especialmente o dióxido de carbono, foram lançadas à 
atmosfera. Sabe-se que a atmosfera terrestre é formada por gases 
como oxigênio, nitrogênio, dióxido de carbono e também vapor 
d’água. Esses gases, principalmente o gás carbônico, possuem 
a capacidade de absorver a radiação solar emitida à superfície 
terrestre. 
Essa absorção evita que o calor seja completamente devolvido 
ao espaço, retendo-o. A parcela de calor retida faz com que haja 
o equilíbrio energético, evitando assim  uma grande amplitude 
térmica, ou seja, uma grande diferença entre as temperaturas 
máxima e mínima. Ao manter a temperatura média da Terra em 
torno de 14°C, a Terra apresenta então condições favoráveis à 
existência de vida. Esse processo natural é chamado de efeito es-
tufa. Portanto, se ele não existisse, não haveria desenvolvimento 
dos seres vivos. 
Quando se fala em efeito estufa, muitas pessoas associam a algo 
ruim, mas ele é essencial à manutenção da vida na Terra. O 
problema é que esse processo natural que mantém a temperatura 
média da Terra tem sido agravado principalmente pela ação 
humana. As atividades industriais e o aumento de veículos que 
emitem à atmosfera gases poluentes são responsáveis pela maior 
concentração de gases. 
Como esses gases atuam na absorção de calor, esse tem sido 
impedido de ser devolvido ao espaço, ficando então aprisionado 
na atmosfera terrestre. Esse aprisionamento tem provocado o 
aumento considerável das temperaturas da Terra, que, associado 
ao aumento dos níveis de desmatamento e da poluição, provoca 
o que chamamos de aquecimento global. 
Saiba também: Acordos climáticos e o aquecimento global 
Mudanças climáticas e impactos ambientais 
As mudanças climáticas geram uma série de consequências am-
bientais graves, muitas até já podem ser observadas atualmente. 
Uma das consequências do aumento da temperatura do planeta 
é o aumento do nível do mar, que ocorre em virtude do degelo 
das geleiras. Isso pode resultar na inundação e na submersão 
de áreas costeiras, causando diversos prejuízos às pessoas que 
vivem nessas áreas. 
 
 

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Aviso sobre o Cadastro Único
A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social de Lagoa dos 
Três Cantos está solicitando 
às pessoas que ainda não 
atualizaram o CADASTRO 
ÚNICO para que venham 
até a Secretaria junto ao 
CRAS para fazer sua atual-
ização.
Essas atualizações são im-
portantes para que a Secre-

taria de Desenvolvimento 
Social, através de seu Ban-
co de Dados, em caso de 
benefícios emergenciais ou 
programas governamentais 
possam identificar os pos-
síveis beneficiários. Por este 
motivo justifica-se a ne-
cessidade de possuir o CA-
DASTRO ÚNICO e manter 
ele sempre atualizado. Para 

maiores informações entrar 
em contato pelo WhatsApp 
(54) 99705-7674.

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Cooperativa Escolar COOPMAX realizaram 
uma visita à Prefeitura Municipal
Na tarde do dia 22 de maio 
de 2024, alunos associa-
dos da Cooperativa Escolar 
COOPMAX, acompanha-
dos da diretora Izabel Mar-
quetti da EMEF Leonel de 
Moura Brizola, realizaram 
uma visita à Prefeitura Mu-
nicipal de Victor Graeff 
com um propósito nobre. 
Para vender um produto ar-
tesanal, um sal temperado 
- Salmax Solidário, pro-
duzido com muito amor e 
carinho.
O objetivo dessa ação, ar-
recadar fundos destinados 
à compra de água, materiais 
de higiene pessoal e limpeza 
em prol dos afetados pelas 
enchentes no nosso estado, 
Rio Grande do Sul.
A COOPMAX não é ape-
nas uma cooperativa; é uma 
iniciativa educativa que 
envolve crianças e adoles-
centes em atividades soci-
ais, econômicas e culturais, 
promovendo o aprendizado 

e a solidariedade.
A dedicação desses jovens 
voluntários demonstra um 
grande espírito de comuni-
dade e uma vontade genuí-
na de fazer a diferença, 

mostrando que, através da 
cooperação e do trabalho 
em equipe, é possível alcan-
çar objetivos significativos 
e ajudar quem precisa.
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  20.05.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: : 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Julia-
no Arend, Leonir de Souza 
Vargas, Raquel Goedel, Tia-
go José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da banca-
da do PDT, justificou o pe-
dido de providências de sua 
autoria no qual solicita co-
locação de bueiros e cons-
trução de cabeceira.

Comunicações:
 Sem matéria.

Ordem do dia: 
 Discussão e votação 

do Projeto de Lei nº 23/2024, 
de autoria do Poder Executi-
vo Municipal que “DÁ NO-
VA REDAÇÃO AO ART. 
1º DA LEI MUNICIPAL Nº 
2.489/2017, DE 30 DE JU-
NHO DE 2017, QUE CRIA 
EMPREGOS DESTINA-
DOS A ATENDER AO 
PROGRAMA DE AGEN-
TES COMUNITÁRIOS 
DE SAÚDE – PACS, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊN-
CIAS.”. As comissões apre-
sentaram parecer favorável. 
Em discussão: O Vereador 
Juliano Arend, da bancada 
do PSDB, afirmou que o 
cargo foi previsto numa lei 
federal de 2006. Lamentou 
a demora do Município para 
criar o cargo. Disse que não 
se deveria aguardar a ocor-
rência de uma epidemia, 
como a de dengue, para a 
contratação. Além disso, re-
fletiu sobre a proximidade 
do período eleitoral e as im-
plicações deste para a con-
tratação, podendo a admis-
são ser postergada por isso. 
Em votação: Aprovado por 
unanimidade de votos.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, agradeceu a 
administração municipal 
pelo recolhimento do lixo 
nas proximidades da resi-
dência do Piu-Piu. Solicitou 
verbalmente a colocação de 
uma lixeira nas proximida-
des da Tenda, proximidades 

da antiga AGCO. Pediu um 
posicionamento do Poder 
Executivo sobre a amplia-
ção da instalação de ilumi-
nação de LED. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da banca-
da do PDT, refletiu sobre a 
tragédia climática dizendo 
que o mais grave é a per-
da das vidas. Falou sobre o 
acidente ocorrido no final 
de semana na RSC 153 vi-
timando três pessoas. Cla-
mou para que os condutores 
diminuíssem a velocidade 
com que circulam nas vias. 
Solicitou que o Poder Exe-
cutivo fizesse uma revisão 
nas placas, principalmente 
no interior do Município. 

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, solicitou verbal-
mente que fosse feita a 
aquisição de novas jaquetas 
para os agentes comunitá-
rios de saúde. Agradeceu 
o Prefeito pela colocação 
de contêineres na Esqui-
na Penz e no Condomínio 
Educarte. Falou sobre o 
montante da dívida do Es-
tado para com a União e 
sobre a solicitação de pos-
tergação do pagamento de-
vido à catástrofe climática. 
Citou os deputados Bohn 
Gass, Denise Pessoa, Lin-
denmeyer, Marcon, Ma-
ria do Rosário. Reginete 
Bispo e Afonso Motta que 
são gaúchos e votaram con-
tra. Afirmou que “tivemos 
uma notícia boa ontem, 
um aviãozinho lá, um cata-
-vento, e o tal de carniceiro 
de Teerã”, “ou ele tá com 
Alah, que pra nós é Deus, 
ou ele tá lá embaixo me-
xendo o tacho do demônio, 
porque eu acho que ele tá 
lá! ”. “Ele comandou mais 
de 5 mil execuções, ele pu-
xava a alavanca pra enfor-
car as mulheres que mos-
travam o cabelo e o rosto, 
ele enforcava gays, ele fu-
zilava, dava tiro na cabeça 
de homens que disseram 
que não apoiavam ele.”. 

  O Vereador Amé-
rico Luiz Formighieri, da 
bancada do PSDB, solicitou 
verbalmente a colocação de 
duas cargas de pedras no 

acesso à propriedade do Srº 
José dos Santos. Agradeceu 
a todos que compareceram 
na festa na comunidade de 
Três Lagoas. Agradeceu a 
administração municipal 
pelos reparos nas estradas 
nas localidades de Capão 
do Valo e Três Lagoas. 

 O Vereador Victor 
Penz, da bancada do PSDB, 
solicitou verbalmente que 
fossem feitos reparos no 
abrigo de ônibus, nas pro-
ximidades do viveiro Mata 
Nativa. Agradeceu o se-
cretário de obras pelo belo 
trabalho que vem fazendo, 
atendendo as demandas e 
dando retorno a todos que 
solicitam serviços. Falou 
sobre a situação da RSC 
153 dizendo que no final de 
semana passou pela rodo-
via e visualizou 15 veículos 
parados com pneus furados 
devido aos buracos. Afir-
mou que passou novamente 
hoje e presenciou a coloca-
ção de material para tapar 
os buracos, refletindo sobre 
a pouca durabilidade desse 
material. Lamentou o aci-
dente ocorrido no final de 
semana levando três pes-
soas a óbito.    

 O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, repudiou 
os deputados gaúchos que 
votaram contra a posterga-
ção da dívida do Estado. 
Lembrou da quantidade de 
pessoas desabrigadas e de 
Municípios atingidos pelo 
desastre ambiental. Afir-
mou que desconhece algo 
de positivo que tenha sido 
feito pelo atual governo do 
PT. Disse que gostaria que 
um representante do PT lhe 
mostrasse o que esse go-
verno fez de bom e onde 
a forma de administrar do 
partido funciona. Refletiu 
sobre a forma de adminis-
trar do governo estadual, do 
DAER, citando a situação 
da RSC 153 como exem-
plo de descaso. Questionou 
o destino dado aos valores 
pagos pela população a tí-
tulo de impostos.  

Próxima Sessão Ple-
nária Ordinária, dia 27 de 
maio de 2024, às 18 horas.

AMAJAAMAJA

Solidariedade em Ação!
13 municípios da AMAJA 
se uniram para uma im-
portante ação de ajuda hu-
manitária, auxiliando na 
reconstrução das áreas do 
RS severamente atingi-
das pela recente catástrofe 
climática. 
Participam desta iniciativa:
Ibirubá
Cruz Alta
Fortaleza dos Valos
Quinze de Novembro
Selbach
Tapera
Victor Graeff
Lagoa dos Três Cantos
Não-Me-Toque
Saldanha Marinho
Santa Bárbara do Sul
Almirante Tamandaré do 
Sul
Coqueiros do Sul

Com um grande esforço 
conjunto, foram enviados:
 10 máquinas
 10 caminhões
 Mais de 200 pessoas, in-
cluindo servidores, terceiri-
zados e voluntários
Eles estão realizando di-
versas tarefas essenciais, 
como:
Limpeza
 Reconstrução
 Terraplanagem
 Retirada de entulhos
 Abertura e restauração de 
acessos
Essa união demonstra a 
força e a solidariedade das 
nossas comunidades, que 
não medem esforços para 
ajudar quem precisa.
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OS OLHOS VAGOS DO ACASO

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram esses dias,

Neste meu corpo cansado

De esperas e rebeldias.

Miraram minhas pegadas

Na areia branca do tempo...

Giraram pelas estradas

Com ânsias de cata-vento.

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram faminto...

Com fome louca de ocasos

Pra os sóis minguados que pinto!

Quebraram as ampulhetas,

Desvendaram os meus casos...

Jogaram fora a colheita

Do que não foi por acaso!

Os olhos vagos do acaso

Não refletiram no espelho...

Deixaram fora de esquadro

Minhas paixões e sinuelos.

Jogaram pedras pesadas

No meu telhado de vidro...

Restou a luz desbotada

Destes meus olhos perdidos!!
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Informativo da Câmara de Vereadores de Ibirapuitã

    Aos treze  dias do mês de 
maio  de dois mil e vinte e  quatro, 
às dez horas, reuniram-se os senho-
res vereadores, no plenário da Câ-
mara Municipal, para realizar uma 
Sessão Ordinária. Com a presença 
de todos os   vereadores o senhor 
Presidente Ver. Roberto Carlos 
Martins deu início aos trabalhos em 
nome de Deus, saudando aos pre-
sentes.

Espaço do Pequeno Expedien-
te:

 Em inicial o assessor jurí-
dico fez a leitura do projeto de lei 
complementar nº. 03/24 e projeto de 
lei nº. 037/24, os quais foram apre-
sentados em plenário.   

Espaço do Grande Expediente:
 1 – Indicação do Ver. José 

Remi Nascimento    da bancada do  
União Brasil,  o qual    manifestou-
-se em relação a reunião das comis-
sões  na manhã de hoje,  com Poder 
Executivo e entidades  onde foi de-
finido  metas para os próximos dias 
para auxiliar os Municípios mais 
atingidos, como também fez o ape-
lo a comunidade sobre as doações.  
Comentou sobre o decreto de situa-
ção de emergência em nosso Mu-
nicípio, pelas perdas na produção 
agrícola e estradas  rurais.      

 2 – Indicação do Ver. Jo-
sil Morais da bancada do PSDB, o  
qual   somou-se as colocações do 
colega em relação a reunião das co-
missões.   

 3 – Indicação do Ver. Fer-

mino Antônio Gomes da bancada 
do PP,  o qual   colocou sua indigna-
ção em relação  ao atendimento  da 
saúde  em relação  a emergência  no 
jogo  no último sábado, no ginásio 
municipal, onde  entraram em con-
tato  com o plantão e num primeiro 
momento alegaram  que o jogo era 
particular  e não tinham solicita-
do  o plantão da ambulância, onde 
o vereador ressalta que o ginásio é 
municipal, e todos sabiam do cam-
peonato, isso é uma falta de respeito 
com o cidadão.  

 Em Ordem Do Dia:
 1 – Projeto de lei  nº. 

027/24  o qual      em sua discussão o 
Ver. Fermino apresentou adiamento 
de discussão, onde o plenário apro-
vou por maioria o pedido. 

 2 – Projeto de lei    nº. 
032/24 o qual    prorroga contrato 
administrativo, e dá outras provi-
dencias,   em votação o projeto  foi 
aprovado pela unanimidade.

 3 – Projeto de lei comple-
mentar  nº. 03/24 o qual  cria vagas 
no quadro de cargos de provimento 
efetivo do Município de Ibirapuitã/
RS, e da outras providencias, em 
votação o projeto foi aprovado por 
unanimidade.  

  Explicação Pes-
soal:

 1 –   O  Ver.  Josil  salien-
tou ao colega Fermino que a saúde 
jamais deixa de atender qualquer 
cidadão,  solicitou se o responsá-
vel pelo ginásio encaminhou oficio,  

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 013/2024 
solicitando o plantão da ambulância 
durante os jogos. 

 2 – O Ver. Luiz Carlos  
solicitou para encaminhar oficio ao 
Poder executivo informando  que o 
Munícipe  Itamar Müller  está doan-
do as pedras de sua propriedade 
para o Município dar continuidade 
aos trabalhos de empedramento on-
de se faz necessário nas estradas.

 3 – O Ver. Presidente  
convidou a todos para participar da 
tradicional festa da comunidade de 
Passo das Cuias, devotos de Santa 
Rita de Cassia, no próximo domin-
go.   4 – O Ver. José Mauricio 
solicitou oficio ao responsável pelo 
ginásio municipal, sugerindo  nos 
jogos durante o campeonato, a doa-
ção de um quilo de alimento não pe-
recível  na entrada do ginásio, para 
ser  destinado  as famílias atingidas. 
Parabenizou ao empresário Jardel e 
todas as pessoas mobilizadas  nas 
arrecadações e destinação  as famí-
lias dos municípios mais atingidos 
na tragédia ambiental que nosso 
Estado está vivendo.  Ainda sugeriu 
ao Presidente da casa,  antecipar um 
valor de devolução ao Poder Exe-
cutivo, para fazer frente a despesas 
necessárias aos voluntários  que es-
tão  mobilizados  nos trabalhos nos 
Municípios mais atingidos.   

  Nada mais ha-
vendo a constar encerro a presente 
ata assinando com os demais. Ibira-
puitã, 13 de maio de 2024.  

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Auxílio aos estudantes de Lagoa 
dos Três Cantos
A Secretaria de Educação 
de Lagoa dos Três Can-
tos informa aos estudantes 
universitários e de cur-
sos técnicos que desejam 
auxílio financeiro referente 
ao primeiro semestre deste 
ano que as inscrições estão 
abertas até o dia 24 de maio 
diretamente na Secretaria 
de Educação.
O benefício pode ser conce-
dido aos estudantes de cur-
sos técnicos e universitários 
nas modalidades presencial 
ou à distância, conforme 
Lei 1.577/2023.
Documentos Necessários:
• Comprovante de residên-
cia
• Comprovante de matrícu-
la no curso
• Cópia do RG
• Cópia do CPF
• Dados bancários para 

depósito
O auxílio é um importante 
apoio aos estudantes em 
sua jornada acadêmica, 
contribuindo para o atual 
aprendizado e futura práti-

ca profissional.
Estudantes universitários e 
de cursos técnicos, façam 
sua inscrição. Maiores in-
formações na Secretaria 
Municipal de Educação.
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RSRS

Leite anuncia construção de 538 casas para mo-
radores atingidos pelas enchentes do RS

O governador Eduardo 
Leite e o secretário Estad-
ual de Habitação e Regu-
larização Fundiária, Carlos 
Gomes, assinaram nesta 
quinta-feira no Estrela Pal-
ace Hotel, em Estrela, a 
ordem de início para con-
strução de casas definiti-
vas para atingidos pelas 
enchentes de 2023 e deste 
ano em municípios dos 
vales do Taquari, Rio Par-
do, Caí e Paranhana. Ao 
todo, são 538 residências 
no Eixo 1, e elas devem fi-
car prontas em até quatro 
meses, a partir do início da 
preparação dos terrenos.
Conforme o governador, 
serão usados R$ 41,8 mil-
hões do Tesouro Estadual 
para construir 300 casas 
pelo programa “A Casa é 
Sua – Calamidades”. Os 
imóveis terão 44 metros 
quadrados e estrutura em 
painéis de concreto pré-
fabricado, com dois dor-
mitórios, banheiro e sala 

com cozinha conjugadas. 
As residências serão con-
struídas nas cidades de 
Cruzeiro do Sul (40), En-
cantado (35), Estrela (40), 
Lajeado (30), Muçum 
(56), Roca Sales (35), San-
ta Tereza (24) e Venâncio 
Aires (40).
“Esta ata de registro de 
preços para construção 
de casas é algo inédito no 
Brasil. Nós vamos recon-
struir a vida das pessoas. 
Vamos reconstruir o fu-
turo do Rio Grande do Sul. 
Vamos colocar todos para 
frente, cada uma das nos-
sas cidades e cada um dos 
cidadãos que vão precisar 
de apoio nesse momento”, 
afirmou o governador.
Além disso, o MPRS dis-
ponibilizou o repasse de 
R$ 5 milhões, oriundos do 
Fundo de Reconstrução de 
Bens Lesados, para a con-
strução de outras 38 casas 
em Arroio do Meio. Elas 
serão as mesmas caracte-

rísticas técnicas das de-
mais casas construídas no 
programa “A Casa é Sua – 
Calamidades”.
“É com muita alegria que 
venho aqui para materi-
alizar o reconhecimento 
do MPRS com o Vale do 
Taquari. Fesde o ano pas-
sado, temos um olhar 
diferente para ajudar na 
reconstrução desta região. 
As pessoas precisam de um 
espaço digno para morar. 
E esse é um compromisso 
do MPRS, de estar com 
a sociedade e com quem 
precisa da nossa ajuda”, 
completou.
Além disso, o Grupo Inova 
Steel, de São Paulo, fará a 
doação de R$ 22 milhões 
para a construção de 200 
casas em Cruzeiro do Sul 
(100), Igrejinha (50) e São 
Sebastião do Caí (50). O 
grupo paulista, ligado ao 
setor da construção civil, 
entregará unidades resi-
denciais fabricadas a partir 

Fonte:CP.com

de um modelo construtivo 
chamado “steel frame”, ou 
seja, em uma estrutura me-
tálica.
As casas também terão 
dois dormitórios, um ban-
heiro e sala com cozinha 
conjugadas, mas com uma 
área de 36 metros quadra-
dos. Os representantes da 
empresa presentes no ato 
ainda reforçaram que toda 
a mão de obra utilizada na 
construção das unidades 
no RS será de trabal-
hadores locais, ajudando a 
fomentar ainda a retomada 
da renda destas famílias.
Já a empresa vencedora 
da licitação de registro de 
preço e que construirá as 
300 casas do programa 
A Casa é Sua – Calami-
dades” do Governo do Es-
tado anunciou que doará 
mais 15 unidades, aumen-
tando o número de casas 
definitivas para 553, além 
da contratação de mão de 
obra local para trabalhar na 

construção das unidades.
O secretário estadual de 
Habitação e Regulari-
zação Fundiária, Carlos 
Gomes, reforçou que o 
anúncio apresentado pelo 
governo é uma resposta 
rápida desenvolvida com 
o aprendizado dos even-
tos climáticos de 2023. 
“Nosso trabalho foi no 
sentido de garantir uma 
solução rápida, eficiente 
e financeiramente viável 
para assegurar o direito à 
moradia digna aos atingi-
dos por esse tipo de situ-
ação, que, infelizmente, é 
cada vez mais frequente”, 
afirmou.
Em todos os casos, os 
beneficiários são as pes-
soas que perderam suas 
residências nas enchentes. 
A seleção das pessoas é 
feita pelas prefeituras das 
cidades.


